Compte-rendu du Conseil d'école du 14 mars 2023

Présents

<u>Enseignants</u>: Mmes Giusti-Mouette, Joonnekindt, Marnier, Paire, Pic, Policard, Sandel, et M. Redon.

Mmes Lecomte, Verney et M Vincent excusés.

Inspecteur de l'Education Nationale : Mme Feuntun, excusée.

DDEN: Mme Bernard, excusée.

<u>Mairie</u>: M Chateau, M.Giraud, Maire excusé, Mme Adrouche, coordinatrice enfance scolaire excusée.

Parents d'élèves délégués : Mmes, Constanty, Geoffray, Hue et M Veran.

Excusées: Mmes Beroud, Prod'homme, Riccardi, Vernissat.

Effectifs:

Nous sommes actuellement à 199 élèves. Pour la rentrée 2023, les 40 CM2 partiront et seraient remplacés par 38 nouveaux CP. D'après les prévisions actuelles, l'effectif prévisionnel est de 199 élèves (Cp : 38, Ce1 : 44, Ce2 : 37, Cm1 : 50, Cm2 : 30).

Il y aura sans doute de nouvelles arrivées d'ici la rentrée.

Les futurs élèves de CP venant de la maternelle devront s'inscrire à la Mairie. Les rendez-vous auront lieu en mai à l'école élémentaire. Les documents se trouvent sur le site de l'école.

Budget:

Il prend en compte les fournitures scolaires, les abonnements, les intervenants EPS et la piscine, l'investissement, les transports, la pharmacie et les projets particuliers. L'entretien et le papier du photocopieur ne sont plus pris sur le budget de l'école.

Ce budget a été établi sur une base de 130 € par enfant, soit 25 610 € pour 197 élèves. Il a été voté en décembre 2022 ; nous n'avons eu aucun retour écrit à cette date. Ce montant est confirmé par M Chateau en conseil d'école.

Rencontres enseignants / parents:

Elles ont eu lieu avant les vacances de février et les retours sont positifs. Pour les enseignants à temps partiel, il n'est pas possible d'être présent à chaque rendez-vous.

L'accès aux dossiers scolaires des élèves est maintenant possible en ligne sur le site Educonnect. Tous les parents ont été informés par mail et peuvent se connecter. Actuellement 124 comptes sont activés (sur 317). L'utilisation est obligatoire au collège.

<u>Collège</u>: Le dispositif AFFELNET d'inscriptions en 6^e est engagé et les familles ont reçu les premières parties des dossiers à remplir. Le collège de secteur dont dépend l'école est le collège Pré-Bénit à Bourgoin-Jallieu. Les portes ouvertes auront lieu le samedi 13 mai de 9 h à midi. C'est l'adresse de la famille qui est prise en compte. Tous les documents sont en ligne sur le site de l'école. Quelle que soit l'orientation souhaitée (même en cas d'inscription en collège privé), il est obligatoire de compléter les volets 1 et 2.

<u>Les admissions en sections internationales</u> (sections allemand, anglais, arabe, espagnol, italien, portugais) sont ouvertes et la date limite du retour des dossiers est fixée au **26 mars 2023**. Le collège dispensant ces enseignements se trouve à Grenoble.

Évaluations Cp:

Les évaluations de la deuxième série ont été passées du 16 au 27 janvier et les résultats communiqués aux parents.

Poursuite de scolarité:

Les propositions de poursuite de scolarité doivent être données aux familles prochainement. La décision des conseils des maîtres aura lieu au plus tard début mai. Il y a un calendrier à suivre pour permettre d'éventuels appels.

Stages Vacances apprenantes (Réussite éducative) printemps :

Pour la période des vacances de février, aucun enseignant n'était volontaire pour prendre en charge des élèves. Pour les vacances de printemps (4 matinées), l'information vient d'arriver à l'école. S'il n'y a pas d'enseignant sur l'école, il faut attendre l'information pour savoir si le stage pourra être pris en charge par un autre enseignant...

Ces stages, s'ils peuvent être organisés, se font par groupes de 6 à 12 enfants de niveau proche, avec des compétences proches à travailler.

Projets, activités:

Les activités se poursuivent.

- Toutes les classes ont réalisé des cartes, intégrées dans le colis de Noël pour les aînés. Elles ont été remises lors d'une manifestation organisée par la mairie après Noël.

Spectacles: Toutes les classes se rendent à un spectacle "Capi »

- Cp1, Cp2, Ce1 et Ce1-Ce2 : Tamao le 15/11/2022 à la salle de l'Isle.
- Cm1-Cm2 et Cm2 : Diva Syndicat le 06/03/2023 à la salle de l'Isle (spectacle annulé en décembre).
- Ce2 et Ce2-Cm1 : « Rien? » le 30/03/2023 à la salle de l'Isle.

Toutes les classes sont inscrites dans un projet ENS (Espaces Naturels Sensibles). Les sorties se poursuivent. La moitié de la subvention (6 400 € au total) a été reçue.

- Cp1, Cp2, Ce1 et Ce1-Ce2
 - Espace proche de l'école en mars 2023. Observer les plantes et les insectes.
 - Espace humide à Saint Savin en mai 2023. Les migrateurs, les bêtes de la mare.
- Ce2, Ce2-Cm1, Cm1-Cm2 et Cm2
 - ➤ Étang de Saint Quentin Fallavier en mars 2023. L'eau et le vivant.
 - > ENS des communaux à Trept en juin 2022. La flore à la loupe, recherche d'insectes.

Nous sommes accompagnés lors de ces différentes visites par les animateurs de l'association APIE de Villefontaine.

Les élèves ont planté une haie arbustive devant l'école avec l'aide de l'intervenante de l'APIE. Les jardins en bacs vont être repris.

Projets dans le cadre du PLEAC.

- Cp1, Cp2, Ce1 et Ce1-Ce2 : Livre sonore avec le conservatoire Hector Berlioz. Sur le thème de la forêt, les élèves ont mené un travail en chants, percussions et arts visuels, qui a abouti à un montage audio-visuel.
- Cm1-Cm2 et Cm2 : Ciné concert avec le conservatoire Hector Berlioz. Il s'agit d'un bruitage sur un court métrage (Un carré pour la biodiversité).

Une participation avec d'autres écoles aux restitutions « Tous en scène » a eu lieu en février. Nous devrions recevoir la captation réalisée à cette occasion.

- Ce2-Cm1, Ce2 : tambours poubelles avec le conservatoire Hector Berlioz. Ce projet de percussion doit déboucher sur un concert. Des difficultés matérielles de salle (volume sonore) gênent le début du cycle. Une solution va être trouvée au gymnase.

Les Ce2 continuent leur correspondance avec une classe de Cessieu. Une rencontre est envisagée en fin d'année.

- Piscine. Le cycle des Ce1 et Ce1-Ce2 est terminé, celui des Cp et Cp-Ce1 devrait démarrer le 03 avril. La nouvelle piscine de Bourgoin est actuellement fermée, sans date de réouverture prévue. Si le cycle devait être annulé, il faudra essayer de le reporter en début d'année prochaine.

- <u>Jouons la Carte de la Fraternité</u>: Comme les années passées, les élèves de 3 classes de cycle 3 participent à cette opération. A l'initiative de la Ligue de l'Enseignement, il s'agit d'un travail avec les enfants sur des photos. Les thèmes du handicap, de l'environnement, de la mixité sociale sont travaillés. Ces réflexions font partie du programme en EMC (Éducation Morale et Civique).
 - Des cartes postales sont ensuite rédigées par les élèves et seront envoyées autour du 21 mars à des personnes choisies au hasard dans l'annuaire de l'Isère.
- <u>Prix Nord Isère des jeunes lecteurs</u>: Toutes les classes participent, comme chaque année. Les élèves ont une sélection de 4 livres à lire, soit individuellement, soit en classe de manière collective. Les votes auront lieu en Mai à la Médiathèque.
- <u>Challenge mobilité</u>: Vendredis du 28/04 au 12/05. Il s'agit d'encourager les modes de déplacement doux pour venir à l'école.

Le financement de ces activités provient du Sou des Écoles, de la coopérative scolaire, de la Capi et également de la municipalité.

Les enseignants remercient les parents accompagnateurs. La charte résume les points importants.

Équipement informatique.

Nous avons eu des difficultés d'utilisation d'internet en janvier.

L'équipement reçu dans le cadre du plan numérique établi en 2021 et reçu en juin 2022 ne peut toujours pas être utilisé tant que nous n'aurons pas une connexion fibre assurant un débit suffisant. L'installation semble se rapprocher.

Dans l'attente, le réseau et la salle informatique sont utilisés.

Relations École-Municipalité

- Les enseignants regrettent des difficultés dans la mise en place des nouvelles procédures pour la gestion des commandes. Le papier pour la photocopieuse a manqué pendant une période.
- Des travaux sont nécessaires (nettoyage des murs, réfection de la classe 1, rideaux, portes).

Divers – Périscolaire – Restaurant scolaire.

- La température dans les classes (surtout le matin) a souvent été basse. Le circuit de chauffage a besoin d'être vérifié (purge, robinets thermostatiques).
- L'utilisation des gourdes dépend de l'organisation des classes. En général, pour ne pas perturber le fonctionnement, les enfants s'en servent au moment de chaque rentrée.
- Il est nécessaire que les enfants aient leurs mouchoirs, surtout en période hivernale.
- Concernant le parking, la municipalité cherche à racheter les emplacements privés de la place des écoles.
- Les parents demandent que l'information concernant l'organisation éventuelle du service minimum d'accueil en cas de grève soit faite suffisamment tôt.
- Restaurant scolaire : Il y a globalement une amélioration avec le nouveau prestataire (baisse du gaspillage, meilleure qualité et présentation des produits). Une enquête est en cours. Les parents délégués seront prochainement invités à venir prendre un repas. Il est demandé que les menus soient bien mis à jour sur le site de la mairie.
 - Une personne a suivi une formation avec le SMND pour la tenue du composteur.
- Périscolaire :
 - Les activités proposées sont la bibliothèque, les jeux de société, une salle de travail, des jeux de ballon à l'extérieur.
 - La réflexion sur la mise en place de l'aide aux devoirs pendant le temps de garderie du soir devrait aboutir pour la prochaine rentrée scolaire.
 - Une demande de réorganisation éventuelle de l'accueil au portail du périscolaire est faite, pour éviter les allers et retours des agents.

Le prochain conseil d'école aura lieu le mardi 6 juin 2023